

Editorial · Editorial*V. Ewerbeck*

- 949 **Differenzierte Welt der Orthopädie widerlegt Klischees**
Differentiated world of orthopedics disproves cliches

Originalien · Originals*J. Artner · F. Lattig · B. Cakir · H. Gündel · H. Reichel · J.A. Spiekermann*

- 950 **Prävalenz psychischer Störungen in der multimodalen Therapie des chronifizierten Rückenschmerzes**
Prevalence of mental disorders in multimodal therapy of chronic back pain

U. Lenze · C. Kirchhoff · K. Book · F. Pohlig · G. Gradl · H. Rechl · P. Herschbach · R. von Eisenhart-Rothe

- 958 **Stellenwert der Psychoonkologie und ihre Versorgungslage an Zentren für Tumororthopädie**
The role of psycho-oncology in orthopedic tumor centers

M.J. Horter · S. Friesen · S. Wacker · B. Vogt · B. Leidiger · R. Roedel · F. Schiedel

- 966 **Bestimmung des Skeletalters. Vergleich der Methoden nach Greulich und Pyle sowie Tanner und Whitehouse**
Determination of skeletal age. Comparison of the methods of Greulich and Pyle and Tanner and Whitehouse

J.F. Funk · S. Lebek · T. Seidl · R. Placzek

- 977 **Vergleich der Behandlungsergebnisse bei kongenitalen idiopathischen und nicht-idiopathischen Klumpfüßen. Prospektive Evaluation der Ponseti-Therapie**
Comparison of treatment results of idiopathic and non-idiopathic congenital clubfoot. Prospective evaluation of the Ponseti therapy



Der kongenitale idiopathische Klumpfuß kann bei konsequenter Ponseti-Behandlung gut korrigiert werden. ► Lesen Sie mehr ab Seite 977

N. Gutteck · S. Lebek · F. Radetzki · D. Wohlrab · K.-S. Delank

- 984 **Korrekturarthrodese des PIP-Gelenks mittels Drahtcerclage bei fixierter Kleinzehdeformität. Eine prospektive Studie**
Correction arthrodesis of the proximal interphalangeal joint with wire cerclage for rigid small toe deformities. A prospective study

Leserbriefe · Letters to the editor*R. Kipping*

- 989 **Aktuelle Erkenntnisse bzgl. der minimal-invasiven Hüftendoprothetik**
Current knowledge on minimally invasive hip replacement

Update Orthopädie · Update Orthopaedics

M. Schiltenwolf

- 991 **Wirbelsäule**
Spine

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

T. Wirth

- 993 **Fibröse Dysplasie**
Fibrous dysplasia
- 1004 **Fragebogen**
Questionnaire



Verschiedenes · Miscellaneous

- 983 **Erratum · Erratum**
- 1009 **Termine · Forthcoming meetings**
- 1012 **Impressum · Imprint**

Liebe Leserinnen, liebe Leser,
wir wünschen Ihnen ein gesundes
und erfolgreiches Jahr 2013 sowie
weiterhin viel Vergnügen bei der
Lektüre Ihrer Zeitschrift.

Ihr Redaktionsteam
Fachzeitschriften Springer Medizin



Titelbild: © Klaus Rüschoff, Springer Medizin

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Orthopäde ist ein international angesehenes Publikationsorgan und widmet sich allen Aspekten der Orthopädie und ihrer Nachbargebiete. Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit – der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen. Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch. Beiträge der Rubrik „CME: Weiterbildung – Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Der Orthopäde is an internationally recognized journal dealing with all aspects of orthopaedics and its neighboring areas. The journal serves both the scientific exchange and the continuing education of orthopaedists. Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange. Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy. Review articles under the rubric "Continuing Medical Education" present verified results of scientific research and their integration into daily practice. **Review:** All articles of *Der Orthopäde* are reviewed. Original papers undergo a peer review process. **Declaration of Helsinki:** All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki. **Indexed in Science Citation Index Expanded, Medline, EMBASE and Scopus.**